

Supplément d'âme pour les salles de conférence du ceff

Tramelan Dans une démarche identitaire, le centre de formation professionnelle Berne francophone baptise ses salles en hommage à des personnalités de la région. A l'école de commerce, c'est l'artiste André Ramseyer qui a été choisi.

Sébastien Goetschmann

«Cette inauguration est le fruit d'une démarche identitaire», explique Cédric Bassin, directeur général du ceff. Ainsi, après les salles Ernest Francillon, André Flueckiger et Jacques David, dans les bâtiments imériens, le centre de formation a baptisé la pièce André Ramseyer, dans ses locaux du ceff Commerce, à Tramelan. Le sculpteur et poète, né dans la localité, a ensuite fréquenté l'École secondaire de Saint-Imier puis l'École d'arts appliqués de La Chaux-de-Fonds. «En pensant à des personnalités du milieu culturel qui ont marqué la région, André Ramseyer est assez vite sorti du lot», enchaîne Hervé Gullotti, codirecteur de l'institution. De plus, l'artiste a enseigné le dessin et l'histoire de l'art durant 30 ans, notamment à l'École supérieure de commerce de Neuchâtel.



Cédric Bassin, directeur général du ceff, Pascal Mercier, président du Conseil général de Tramelan (à gauche), ainsi que les codirecteurs du ceff Commerce, Hervé Gullotti et Seraina Zoppi, entourent Jacques et Anne Ramseyer lors de l'inauguration de la salle en hommage à leur père.

Sébastien Goetschmann

”

Cette démarche permet de donner une âme à nos salles.

Cédric Bassin

Directeur général du ceff

Enseignant à l'école professionnelle tramelote, Christophe Gagnebin a dressé un portrait fidèle de ce grand nom du monde artistique contemporain, dont les sculptures monumentales ornent l'espace public de nombreuses villes, en Suisse comme à l'étranger. On peut penser ici à la Baigneuse, dans le jardin de l'hôtel DuPeyrou, ou à sa Spirale, sur l'esplanade

du Mont-Blanc, toutes deux en ville de Neuchâtel, où André Ramseyer a longtemps vécu. «Je crois qu'il a gardé le caractère des gens du coin, silencieux, au regard précis, à la fois chaleureux et discret, pour qui la richesse intérieure est primordiale et qui sait que l'essentiel vient du cœur», décrit-il.

Visiblement émus par cet hommage, Jacques et Anne

Ramseyer, les enfants de l'artiste, ont relevé que leur père était resté profondément attaché à ses racines tramelotes. «Lors d'une balade en ville de Neuchâtel, vers l'âge de cinq ans, il s'était perdu et a été retrouvé par une policière, qui lui a demandé son nom. Il a alors répondu qu'il s'appelait Trotti Tramelot, le surnom qu'on lui donnait, car il se déplaçait en

trottant», raconte Jacques Ramseyer. Une anecdote qui semble avoir beaucoup tourné dans la famille. «Il aurait été très touché de cette attention.»

Les descendants de l'artiste ont également fait don de deux peintures et d'une sérigraphie, qui décorent les murs de la salle située au 2e étage et rénovée l'an dernier. «Tout en donnant une âme à nos salles, cette démarche

Sculpteur, poète et peintre

Né le 31 janvier 1914, à Tramelan, André Ramseyer est le fils du pasteur Jules Arnold, fondateur de l'association des Petites Familles, en 1911, et d'Emma Jacot. Il a vécu dans la cure du village jusqu'à ses neuf ans, avant de déménager à Sonvillier. Après l'école d'art à La Chaux-de-Fonds, il poursuit sa formation à Florence et à Paris. Avec son épouse Jacqueline Maeder, ils s'établissent à Neuchâtel, en 1943. Comme il le confiait à la RTS, dans l'émission «Plans-fixes», André Ramseyer était hanté par la figure du cercle, qui commence et ne finit jamais, symbole du ciel, de l'éternité et de l'unité de l'être. «Avec ses sculptures non figuratives, il a su donner la parole à la matière», relate Christophe Gagnebin, enseignant EPC à Tramelan. André Ramseyer est **décédé le 15 janvier 2007**, à Neuchâtel.

me semble importante dans une école, afin de faire rayonner la culture», assure Cédric Bassin, en espérant que ce geste symbolique servira de déclencheur pour découvrir ou redécouvrir l'œuvre d'André Ramseyer. Qui sait, peut-être qu'un jour une sculpture de l'artiste trônera fièrement devant le bâtiment scolaire, comme l'appelle de ses vœux Christophe Gagnebin.

EN BREF

En l'honneur d'André Ramseyer

TRAMELAN Sculpteur et poète dont on trouve les œuvres dans de nombreux bâtiments, le Tramelot André Ramseyer, décédé en 2007, aura droit à une salle à son nom. La salle de conférence au deuxième étage de l'ancien bâtiment du ceff Commerce qui a tout récemment été rénovée. Hier, en présence de Jacques Ramseyer, le fils d'André, le directeur du ceff-Commerce Hervé Gullotti et le directeur du ceff Cédric Bassin ont officiellement inauguré et baptisé la salle, prolongeant ainsi la volonté de la structure d'honorer des personnalités. **AME**